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今日聊城

综合

去年公考“大拿”戴圆圆说经验

不报辅导班一样pk掉800多人
文/片 本报记者 刘彦朋

随着 2011 年聊城市公务员招考简章发布，再次
掀起公考热。 23 日，记者采访去年考取市人大普通
管理 B 职位的考生戴圆圆，该职位 1 个招考计划吸
引 846 名考生报名。

“最终能通过考试多是靠准备国考时留下的失
败经验，再加上平常心及一点点运气而已。”戴圆
圆说，她参加公考时正在上班，没时间复习，更没
报辅导班。

知道笔试成绩时，距离面试还有
不到两个星期，戴圆圆请假应考。“开
始一直在背题目和一些常用语，背得
很熟，有一次跟同学互相提问，当把
背过的答案变成自己的话时就变得
语无伦次，不知道说啥了。”

笔试面试戴圆圆都没报辅导班。
“因考研的同学报辅导班有受骗的经
历，我一直对辅导班没好印象。”戴圆
圆说，她觉得关键还得看个人，如果
学习比较被动的话，报个班也能促进

复习。
后来，她在一家公务员考试论坛

发现一个语音聊天群，考生在里面互
相提问、作答、点评。“都不做准备，就
练应变、表达能力。”戴圆圆说，她发
现这种方式很有效。

最终，她以笔试第二、面试第二、
平均分第一(按照一比三的比例进入
面试，报考该职位笔试第一的考生，
面试第三；面试第一的考生，笔试第
三)的成绩被录取。

“面试最主要的是把自己的观
点用自己的话，有条理地、声音洪亮
地告诉考官，不一定非得去引用名
言，套用古诗词，或者说一些辅导机
构常教给学员的套话，这样一是占
用时间，还可能跟其他考生说得一
样。”戴圆圆说。

已经上岗半年多的戴圆圆说，
之前自以为参加的社会实践较多，
到市人大上班以后，才发现自己欠
缺得太多，还得继续努力才行。

不上辅导班 全凭自己练

本报聊城 3 月 24 日讯
(记者 刘铭 通讯员 王民

薛俊宁) 24 日，记者从
市发改委获悉，孔繁森同志
纪念馆改扩建项目已列入国
家和市“十二五”规划，预
计投资 3960 万元，对史料
馆以及各种旅游基础设施进
行改造。

孔繁森同志纪念馆开馆
16 年来，已成为全国独有的
国家级六大教育基地，但接

待能力和硬件设施相对较为
落后。孔繁森同志纪念馆相
关负责人介绍，纪念馆1995
年开馆，是建国以来四个重
大典型人物纪念馆中，建馆
最晚、资料最多、展品最丰
富的，已接待全国各地观众
550 万人次， 30 多位党和国
家领导人先后莅临视察。但
纪念馆的规模较小、硬件较
差，展陈条件也相对比较落
后。

纪念馆建设之初，由于
缺少专业展馆必要保温、保
湿、通排风、光照的设施，不
利于展品的保护。现在的主展
厅仅有 600 平方米，远远不
适应免费开放后团体参观要
求，因展带较小，重要馆藏只
能展出三分之一。现存的
1000 多件文物展品，特别是
36 件国家一级文物，都散存
在各办公室文件橱。

“目前，纪念馆改扩建

项目已列入国家和市‘十二
五’规划，并且列入了全国
第二批红色旅游经典景区
名录。”该负责人说，市委、
市政府也提出了“高标准的
扩建和完善，与东昌湖风景
区融为一体，成为集多功
能 于 一体 的教 育 示范 基
地”的要求，投资 200 多
万元已经完成了广场、雕
塑、院落扩建一期工程，以
展馆建设为主体的二期工

程，也已列入计划。
此次展馆设计上，将以

突出孔繁森事迹为主题，增
加聊城文化、党史、人文精
神、先锋模范。社会发展等
展览内容，完善科普、文
化、教育内容，丰富纪念馆
功能，增强宣传教育吸引力
和感染力。而在工程规划
上，将按照节能低碳理念，
面向全国征集方案，拿出一
流的规划设计。

据了解，此次改扩建纪
念馆旅游基础设施中，史料
馆建设规模为 9520 平方米，
另有广场、停车场、供电暖线
路及设施、主步行道、景区内
游步道等，预计总投资 3960
万元。“建设资金包括地方配
套和社会募集，其中市发改
委把纪念馆改扩建作为聊城
市‘十二五’旅游基础设施建
设储备项目上报 2400 万元
投资规模。”

目前重要馆藏只能展出 1/3 ，预计投资 3900 多万

孔繁森纪念馆将高标准改扩建

23 日，记者见到戴圆圆时，她正
在市人大内务司法委员会工作室规范
性文件备案审查室忙着备案文件。提
起去年的考试，她笑着说，最近也有
同学找她“取经”。

戴圆圆是青岛大学旅游管理专业
的毕业生，去年报考聊城市公考时，
正在一家旅行社带薪实习。“毕业后
就可能直接转正了，但家人一直鼓励

我报考公务员。”
因为已经找到工作，戴圆圆说她

参加2010 年聊城市公考时并没有太大
压力，加上有国考时的经验，没复习
就进了考场。“当时上班很忙，同学
们都说我裸考，没想到笔试考了第二
名进入面试。”戴圆圆说，除了数学
方面的题目，其他主要靠平时积累。

“最终能考上，主要是靠2009 年

年底准备国考时的积累。”戴圆圆
说，国考前她先在各公务员考试论坛
上搜罗资料，了解这是一个什么样的
考试，有了个总体认识。

戴圆圆说：“接着仔细通读一遍
考试教材，做一套往年的真题，算是
给自己摸摸底，通过这次做题，强化
一下薄弱的地方。最后，搜集大量的
公务员考试题，卡着时间做。”

“裸考”就通过，靠的是积累

记者从近日召开的
全市地税稽查工作会议
暨稽查信息化建设现场
会上获悉，2010 年全市
各级稽查部门共查补各
项收入 1 . 6 亿元，入库
9301 万元，占全市各项
收入的2.2% 。

据了解，涉发票案
件去年共立案 1 起，抓
获犯罪嫌疑人 5 人，捣
毁窝点 1 个，打掉团伙
1 个，罚款 1 . 3 万元，

缴获假发票52 万余份，
总案值 5000 余万元。地
税部门今年将加大对房
地产、建筑安装、金融
保险、通信、交通运
输、餐饮娱乐等重点行
业和发票违法行为多发
重点区域“买方市场”
的检查力度；积极配合
公安机关开展打击印
制、贩卖假发票行为，
整 顿 发 票 “ 卖 方 市
场”。(谢晓丽 刘鹏利)

去年缴获52万份假发票

3 月 24 日下午，聊城大学在水城中学开展“中
学生抢劫案”青少年审判模拟法庭活动，让学生学
法，远离犯罪。 本报记者 李军 摄

中学生“断案”


